



# Quartierverein Niederwies Untersiggenthal

---

Präsident: Erich Keller, Höhenweg 65 b. 5417 Untersiggenthal, Tel. 056 288 30 05 erichke@bluewin.ch

5417 Untersiggenthal, 10. September 2021

Gemeinderat

5417 Untersiggenthal

## **Verkehrssituation im Niederwies-Quartier / Massnahmen Fussgänger-Querungen über die Steigstrasse und Kantons- strasse / Anliegen der Quartierbewohner**

Sehr geehrte Frau Gemeindeammann Marlène Koller  
Liebe Gemeinderatsmitglieder

Anlässlich der kürzlich durchgeführten Generalversammlung des Quartiervereins Niederwies wurde der Vorstand beauftragt, den Gemeinderat erneut über

- die Verkehrsbelastung des Niederwiesquartiers, insbesondere der Steigstrasse, sowie
- über den Spiessrutenlauf beim Ueberqueren der Kantonsstrasse vom Looreweg zum Güterweg

aufmerksam zu machen und um weitere Steuerungsmassnahmen zu ersuchen.

Die Quartierbewohner anerkennen die bisher vom Gemeinderat in diesen beiden Angelegenheiten in die Wege geleiteten Massnahmen. Sie sind aber der Meinung, dass weitere Massnahmen notwendig sind.

Mit Schreiben vom 14. Oktober 2020 orientiert der Gemeinderat, dass die durchgeführten Messungen und Zählungen auf der Steigstrasse erneut ein erhöhtes Verkehrsaufkommen von bisher 4'000 auf 5'000 Fahrzeuge/Tag ergeben haben.

Erfreulicherweise haben die Messungen ergeben, dass Tempo 30 zum grossen Teil eingehalten wird.

Zum Schutze der rund 20 Schulkinder auf ihrem Schulweg, aber auch der vielen älteren Quartierbewohner, wird erneut eine Verengung des Einfahrtsradius in die Steigstrasse z.B. mit der Erstellung einer Blumenrabatte, vorgeschlagen. Dadurch könnten gleich zwei Verbesserungen erzielt werden: Einerseits wird es für die Lastwagenfahrer schwieriger, in die in diesem Bereich überbreite Steigstrasse einzumünden und andererseits wird die Ueberquerungszeit des Fussgängerstreifen kürzer und die Sicht besser. Die überbreite Steigstrasse im Bereich Kreisel-Niederwiesstrasse stammt noch aus alten Zeiten, als die Niederwiesstrasse und die Breitensteinstrasse durchgehend geplant waren und das Strassenareal für eine Abbiegespur bereits ausgeführt wurde.

Weiter wurde der Vorstand beauftragt, den Gemeinderat ein weiteres Mal darauf hinzuweisen, dass das Ueberqueren der Landstrasse vom Loorewege zum Güterweg sehr oft schwierig ist, weil das Verkehrsaufkommen auf der Landstrasse sehr hoch ist. In diesen Zusammenhang beteiligte sich der QV Niederwies vor Jahren an der dem Gemeinderat eingereichten Garcia-Petition. Diese Querung wird u.a. oft als direkter Weg der Quartierbewohner zur Kath. Kirche, zum Friedhof sowie zum Wald, aber auch umgekehrt als Spazierweg ins Naherholungsgebiet Höhenweg mit Sicht aufs Wasserschloss benutzt.

Laut Statuten setzt sich der QV Niederwies für das Wohl seiner Quartierbewohner ein. Er ersucht deshalb den Gemeinderat

- die Rabatte mit niedriger Bepflanzung zur Verschmälerung des Einfahrtsradius in die Steigstrasse zu realisieren und
- beim Kanton die Querung der Kantonsstrasse ab Looreweg zum Güterweg erneut zu thematisieren mit dem Ziel, Verbesserungen zu erreichen.

Der Quartierverein Niederwies bedankt sich beim Gemeinderat bereits heute für eine wohlwollende Prüfung der beiden Anliegen.

Quartierverein Niederwies  
Der Präsident:

Erich Keller